Die 1. Narrenzunft Weilheimer RossMugga e.V. ist ein Verein, der sich an die schwäbisch-alemannischen Fasnet anlehnt und diese Tradition auch nach Weilheim bringen möchte. Man trifft sie an diversen Fasnetsumzügen als Hästräger und an Guggamusiktreffen als Gäste (weil ihnen die Musik gefällt) sowie an Treffen von befreundeten Zünften in der Umgebung.

Bei der Gründung im März 2014 mit 15 Gründungsmitgliedern wurde bei der Namensfindung ein Bezug zu Weilheim gesucht und im folgenden Buch gefunden: "Vom Land um die Teck "von Manfred Wetzel, aus der Geschichte "Hexenglaube und Hexenverfolgung". In einem Abschnitt ist Folgendes zu lesen: "Und wer in Weilheim Sommersprossen hatte, dem wurde geraten, sich an den vier Freitagen im Mai mit dem Tau auf dem Gras zu waschen, dann würden diese verschwinden."

Diese Sommersprossen, welche auf schwäbisch "Rossmugga" heißen, findet man nicht nur im Namen wieder, sondern die Geschichte ist auf den von ihnen entworfenen und von Jogi Weiß aus Ravensburg geschnitzten Holzmasken mit den Tautropfen und den Sommersprossen nachempfunden.

Da die RossMugga keine Hexengruppe sind, gibt es eine weibliche Figur mit Kopftuch, Rock und Schürze und eine männliche mit Hut, Weste und Kniebundhose. Aktuell sind es 23 Mitglieder. Davon sind 17 Hästräger, 12 mit Larve (Maske), auf Umzügen unterwegs.





Im 3. aktiven Jahr (2017) waren sie bereits bei folgenden Veranstaltungen: Häsabstauben und Narrentaufen in Uhingen, Gosbach und Mühlhausen sowie beim Narrenbaumstellen in Heiningen und Adelberg dabei.

Am 28. und 29. Januar vertraten die RossMugga die Stadt Weilheim beim großen Zähringer Narrentreffen in Villingen-Schwenningen. An diesem Wochenende trafen sich die Narrengruppen aus allen zwölf Zähringerstädten.

## Wer die RossMugga in Aktion sehen möchte, hat dazu Gelegenheit:

- 19. 2. in Althütte (im Schwäbischen Wald, Rems-Murr-Kreis)
- 23. 2. in Lenningen Rathaussturm mit Miniumzug
- 25. 2. in Wernau
- 26.2. in Gosbach
- 27. 2. Rosenmontag in Wiesensteig
- 28.2. Fasnetsdienstag in Rechberghausen

Außerhalb der Fasnet gibt es noch eine Bruddelsitzung, in der die RossMugga das vergangene Jahr Revue passieren lassen, eine Hauptversammlung und alle zwei Jahre den Brauchtumsabend (Sommerfest) mit Guggamusik und Taufe. Hierzu ist jeder herzlich eingeladen.

Alle Veranstaltungen sind auf der Homepage der Narrenzunft: www.rossmugga.de zu finden. Dort erhalten Interessierte auch weitere Informationen.

